

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7557

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 5 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id.

La suscripción empezará á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.

Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rue Caumar-tin, 61.

John F. Jones, 31, bis, Rue du Faubourg Montmartre.

En Londres: 166 Fleet Street E. C.

Numeros sueltos 15 céntimos

REDACCION, MAYOR, 24.

MARTES 18 DE ENERO 1887.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenidos.

ADMINISTRACION, MAYOR, 24.

LOS BANDIDOS ANDALUCES.

En carta que desde Velez Málaga dirigen á un colega de Málaga, se dan ciertos datos respecto á la muerte de Frasco Antonio, Verdador y Melgares.

A consecuencia de las prisiones hechas en aquella población por declaraciones de una mujer, como de 40 años, que también ha sido presa, se sabe que en su casa ó en varias que los bandidos tenían alquiladas, han estado ocultos mucho tiempo. En una de ellas de la calle de la Vidua, á donde fué con el señor juez, D. Pedro Moleón, sargento 1.º de la guardia civil, se han encontrado cinco canas, convenientemente preparadas para recibir á los ladrones. En la misma casa han sido encontrados dos puñales, dos carbinas, un cántaro de regulares dimensiones lleno de cápsulas, una vasija con pedazos de jamón, varios jamones enteros, huevos, tomates, manzanas, etc., todo como provisiones para las noches en que pernocaban, así como ropa de uso de los bandidos.

La mujer que estaba al frente, conocedora de todos los secretos de estos, ha dado en sus declaraciones multitud de datos, bastantes á conseguir la extinción de los malhechores. Ella ha manifestado donde se encontraban los caballos que montaban, los cuales deben estar ya en poder de la autoridad. También asegura que Melgares había sido asesinado por Frasco Antonio y que su cadáver había sido enterrado en jurisdicción de Encinas Reales.

Las autoridades de Velez han convocado magna reunión de mayores contribuyentes, los que han acordado nombrar una comisión compuesta de personas que le conocían para que marchen á aquel lugar, examinen el cadáver y declaren si es ó no el de Melgares.

DERROTA DE LA MELINITA.

Los periódicos vienen hablando estos días de las pruebas que se han hecho en Alemania y que se están preparando en Francia con proyectiles á la melinita.

Hasta ahora se habían ensayado los proyectiles á la dinamita; pero no habían dado resultado satisfactorio porque estaban al chocar contra el objetivo y no producían más que destrozos superficiales ó se inflamaban dentro del cañón al roce con las paredes.

La melinita no ofrece ninguno de estos inconvenientes y no estalla sino cuando el proyectil ha penetrado ya en el objetivo contra el cual va dirigido. Además su fuerza explosiva es tremenda. La melinita es á la ni-

troglicerina lo que ésta es á la pólvora. Es decir, que la melinita tiene 100 veces más fuerza explosiva que la pólvora.

Pero cuando más contentos estaban los hombres de ciencias y los militares con este invento, aparece otro químico que presenta una nueva materia, comparada con la cual la melinita es cosa poco ménos que inofensiva.

La nueva sustancia ha sido examinada por una comisión del ministerio de la Guerra francés, y sus efectos son tales que uno de los individuos de la comisión ha propuesto que se dé el siguiente dictamen:

«Hay que quemar la fórmula y matar al inventor.»

OTRO DISCURSO DE BOULANGER.

—CO—

El centenario de la rendición de Yorktown se celebró anteayer en París con un gran banquete, al cual asistieron varios personajes Norteamericanos y franceses.

El Ministro de la Guerra, General Boulanger, pronunció al final del mismo un discurso recordando la tradicional amistad entre Francia y los Estados Unidos y brindando por éstos.

Le contestó el Ministro americano con un entusiasta brindis por el ejército francés.

Dijo que éste continúa siendo digno del afecto de Francia y de América, y que acaba de recibir un testimonio brillante de su valor en el discurso que el príncipe de Bismarck pronunció hace cuatro días en el Parlamento alemán.

Noticias Generales.

El Ministro suizo en Washington comunica la muerte de un ciudadano turgosiano en los Estados Unidos que ha dejado una fortuna de 80 millones, la cual heredarán muchos pobres del cantón.

Las investigaciones sobre las potencias de los sentidos, se ha puesto de moda.

Ahora ha salido en la *Contemporain y Riview* un escrito que habla de pruebas más sorprendentes hechas con respecto al paladar.

Resulta de ellas que el gusto es sentido muy poco desarrollado y que el paladar humano solo puede apreciar seis variedades de sustancias, á saber: lo amargo, lo ágrico, lo dulce, lo salado, lo alcalino y lo metálico. Estos son los sabores simples, ó mejor dicho, el arco íris del gusto; pues los sabores simples propiamente llamados, los que equivalen al sinaril, lo azul y encarnado del iris, no son más que cuatro: lo amargo, lo dulce, lo salado y lo ácido. Todos los demás

sabores son compuestos de estos cuatro. Un cocinero hábil es el que con estos cuatro simples sabe combinar matices sorprendentes.

La rapidez con que las diversas sustancias son apreciadas por el sentido del gusto varía mucho. Por ejemplo, el sabor de la sal se nota á los 0.17 de segundo después de su aplicación; mientras que hay sustancias, como la quina, que deja un gusto muy prolongado, pero que no hieren la sensibilidad del paladar hasta 0.258 de segundo después de su aplicación.

El olfato es el gran auxiliar del gusto, y sin el auxilio de aquel sentido el gusto desaparece casi por completo. Entre las pruebas citadas por los que han hecho experimentos en la materia hay tres que parecen convincentes: que un hombre resfriado apenas aprecia el gusto de los platos que come; que los niños, grandes apasionados del dulce, prefieren siempre un caramelo, ó un *fondant* que tenga alguna esencia al azúcar, que es la materia representante del dulce siempre, que los *gourmets* famosos y los entendidos en vinos son siempre personas que tienen excelente olfato.

En algunos animales, por ejemplo, el perro, el olfato es el órgano que tienen más desarrollado. Así es que el perro vive en un mundo de olores. Su paraíso sería un palacio de buenos olores (al gusto perruno), por que este es el sentido que domina sobre los demás en la raza canina y satisfaciéndole tiene satisfechos todos los demás.

En el protoplasma, los rudimentos de vida no conocen más sentido que el tacto y, por lo tanto, el paraíso de éstos animales sería un mundo donde perpetuamente tocaran cosas agradables.

El hombre, como ser más perfecto, necesita satisfacer todos sus sentidos para ser feliz. Por eso el paraíso de Mahoma comprende satisfacciones para todos los sentidos.

La facultad de Medicina de París tiene este año 108 estudiantes del sexo débil, á saber: 83 rusas, 11 inglesas, 7 francesas, 3 americanas, 2 austriacas, una rumana y una turca.

El anarquista francés Duval ha sido condenado á muerte el día 12 por el tribunal Jurado.

Al hacer él mismo personalmente su defensa, hubo que expulsarle de la audiencia por sus insultos á la ley, á los jueces y á los jurados. Al retirarse prórumpió en vivas á la anarquía, contestados por algunos de sus amigos, mezclados con el público, y que fueron presos en el acto.

El réo ha interpuesto recurso de casación.

En el mes de marzo empezarán á funcionar los hornos crematorios en el cementerio del Père Lachaise, de París, se calentarán por medio de diferentes aparatos eléctricos.

En Austria Hungría, Bosnia y Herzegovina, hay 1.353 conventos de monjas, en los cuales viven 13.710 religiosas, que instruyen en sus escuelas á 200.000 niños y cuidan 100.000 expósitos.

Una revista de Londres publica la siguiente receta para conservar largo tiempo lozanos los ramos de flores.

Se toma el ramo, se rocía un poco con agua fresca y se le coloca en una jardinera ó jarra que contenga agua de jabón, la cual nutre los tallos y conserva las flores tan lozanas como si estuvieran recién cortadas de la planta.

Todas las mañanas debe sacarse el ramo del agua de jabón, y tenerle vuelto de 100 á 120 segundos. Después se rocía con agua fresca y se coloca de nuevo en el agua de jabón, que se deberá renovar de tres en tres días.

Con este procedimiento puede conservarse el manojo de flores fresco y lozano como el primer día, por espacio de un mes, y por más tiempo aún en un estado pisadero.

La *Andaluza*, de Sevilla, publica e siguiente despacho:

«Gibraltar 13 (12 mañana).—Recibo en este momento por correo expreso la importante noticia de haber concedido el sultán el libre cabotaje de granos en esta costa durante tres meses; el comercio marroquí se felicitará de esta resolución, que también puede ser muy útil para el comercio andaluz.»

VARIEDADES.

EL TRATAMIENTO CONTRA LA RABIA DUDAS QUE SUSCITA LA ÚLTIMA SESIÓN DE LA ACADEMIA.

Todo descubrimiento, todo progreso médico antes de pasar á la categoría de conquista definitiva de la ciencia, ha de ser objeto de profundo juicio contradictorio, en el cual las hipótesis que le sirven de fundamento perecen si no encuentran confirmación en el experimento. Los descubridores, por lo mismo, han de sufrir el calvario de la contradicción científica antes de verse triunfantes en la gloria; pero esta contradicción, cuando solo está animada de espíritu científico, no solo hace más sabroso el triunfo, sino que es necesario, porque constituye la única garantía de